

評議員会を中心の組織から、評議員会・理事会・監事の役割と責任を明確にした組織となりました。全剣連の意向もあり、現在、四十七

平成二十五年四月に、会計担当理事を引き継ぎ、三年余りが経過しました。この間の経緯、課題等について述べさせていただきます。

最大の懸案は、平成二十五年十一月からの本連盟の「任意団体」から「一般財団法人」への移行に伴う会計システムの変更でありました。

法人化のメリットは、法人名による契約や登記をすることによる「社会的信頼」の獲得にあります。現に移行に伴う銀行口座変更に際し、既存口座の廃止には、随分手間取りましたが、設定には、登記簿の提出によりスムーズに行なうことができました。また、県体協からの補助金等が受けやすくなることもあります。

デメリットは、活動内容や組織運営が定款により制約されることです。経理は、法人の会計基準に基づいて行わなければならず、事業報告書や



本連盟の会計状況

会計担当理事
米林 憲英



第38号
一発行

一般財団法人
石川県剣道連盟
〒920-0811
金沢市小坂町西57-3 KSハイツ205号室
TEL 076-253-0310 FAX 076-253-0341
E-mail:ishikawa-kendo@iaitkeeper.ne.jp
URL www://ishikawa-kendo.com

特集記事

は、別会計で執行しておりましたが、本会計に一本化しました。

2頁 「居合道範士を拝受して」 居合道範士八段 中村正人
4・5頁 「剣客往来インタビュー」 かみいち総合病院 高木賢治氏

収支計算書などの情報公開も義務付けられます。更に、税法上の負担がかかり、謝礼金に対する源泉所得税の徴収・納付、法人住民税の申告・納付、消費税の申告・納付等が必須となりました。

会計事務の改善

法人化に伴う会計基準の適用、事業の体系化などにつきましては、米田満公認会計士と相談しながら進めました。

事業等のコード化に関しては、平成二十四年六月に法人化した先進の福井県剣道連盟のコードや会計基準コードを参考に策定しました。

また、平成二十五年十月から事務職員を雇用し、更に「弥生会計システム」を導入し、機械化を進めてまいりました。未だ、伝票記入などについては、手作業部分もあり、順次機械化すべきと思つております。

今後の課題

会計担当理事は、県主催の大会、講習会、審査会などに当日の出席が

四 会費の導入による財源確保
本連盟の会計は、審査・登録料、県体育協会等からの補助金が大宗を占めていますが、法人化に伴う賃金、交通費、税、登録料などの増加経費に対処するため、また、会員意識の向上を図り、本連盟主催の大会への参加、昇段審査受験資格確保のために、平成二十六年四月から「会費」の導入を図りました。

団体会費は、一律五千円とし、従来の十三加盟団体に対する分担金三十万円を廃止しました。個人会費は、全国や県内の状況を調査し、五段以下千円、六段以上二千円とし、学生は徴収しないこととしました。

平成二十七年度の会費納入状況は、五段以下が六百七名、六段以上が二百四十一名の合計八百四十八名となっています。

会費の導入に併せて、平成二十六年四月から、全剣連が、消費税の増額による審査・登録料の改定を行つたことにより、本連盟の審査・登録料を改定し、ジュニア強化、教職員料を改定し、全国大会派遣等に対処することとしました。

義務付けられます。前日までの準備、大会後の記帳などを含めると、多くの時間を費やすことになります。補助する事務職員の勤務時間との調整などが必要となります。

その他、平成二十八年度以降の消費税の納付に関する簡易課税方式の見直し、過去からの積立金であります「正味財産」の使用目的の明確化、更に、財産の運用につきましても、国債購入等によるより効率的な運用を図る必要があります。

更に、剣道のしおり、剣道手帳、バッヂ、ネクタイの販売による剣道の普及推進を図る必要があります。

居合道範士を 拝受して



居合道範士八段

中村 正人

去る、五月三日に京都市武道センターで行われました、居合道称号範士審査会におきまして小笠原正幸先生（山形県）と私の二名が居合道範士の称号を授与されました。偏に、石川県剣道連盟の皆様の永きに亘る温かいご支援ご教導のお蔭と有難く御礼を申し上げます。

称号審査にあたっては山下会長にご推薦をいただき、北野先生、倉先生に申請のお骨折りをいただきました。また、寺内県立武道館々長には、玄関に他団体にも周知せねばと、お祝いの掲示をいただきました。近藤先生には昨年の劍客往来に続いて掲載の労をお取りいただき、重ね重ね御礼を申し上げます。

私の居合道歴は、大学卒業後に高校剣道部同輩の寺西清志君から穴田龍太郎先生の道場（現在の獨行堂）で居合道をしてみないかと誘われたことが始まりであります。

師範は武田清房先生（居合道範士八段）であり、一から手ほどきを受け、早や四十年になります。いまなお、新しい薰陶を頂いております。良き師、良き先輩に巡り会えたことに感謝しております。

全日本居合道大会七段の部二位、全国居合道七段選手権北九州大会優勝、居合道全国選抜八段戦箱根大会二位、全国各地で最優秀賞七回。同じ道場で一緒に稽古をしながら、剣友としてライバルとして存在した河西先生、相川先生にも感謝の気持ちでいっぱいであります。

称号審査にあたっては山下会長にご推薦をいただき、北野先生、倉先生に申請のお骨折りをいただきました。また、寺内県立武道館々長には、玄関に他団体にも周知せねばと、お祝いの掲示をいただきました。近藤先生には昨年の劍客往来に続いて掲載の労をお取りいただき、重ね重ね御礼を申し上げます。

私の居合道歴は、大学卒業後に高校剣道部同輩の寺西清志君から穴田龍太郎先生の道場（現在の獨行堂）で居合道をしてみないかと誘われたことが始まりであります。この感激は何にも代えがたい財産であります。人と人の和が道をなしているものと実感しております。この世界にいて良かったと実感しております。これからは、私が皆さんのお気持ちに応える義務があります。石川県の居合道人口を確保しつつ全国レベルの人材を育てていく。各人がそれぞれに楽しい日常生活を送ることができる居合道ライフへの支援。など難題ばかりですが、みんなで協力し合つて石川県の居合道を盛り上げて行こうと考えております。



剣道中央講習会（東日本） を受講して

理事 大田 政信

自分のために支えてくれている家族にも感謝を続けて行かねばなりません。

皆様には今後も一層のご支援ご教導を心からお願い申し上げます。

毎年春に、全日本剣道連盟主催で「剣道中央講習会」が、東日本と西日本に分かれて実施されています。石川県は東日本講習会への参加とな

り、剣道の普及・発展のため、全日本剣道連盟との意志の疎通を図り、剣道指導の方向性に関する連絡及び伝達を目的とした重要な講習会であります。

各県の指導的立場にある先生が受講されており、本県から教員の本橋克也先生とともに私大田が、重責を担つての参加となりました。

講習会（東日本）は、本年四月二日（土）から三日（日）の二日間、千葉県勝浦市の日本武道館研修センターにおいて実施され、開講式冒頭に松永政美先生（全剣連副会長）は、「剣道ほど多くの講習会を実施している競技はないと思う。全国的に統一された指導方針に基づき質の高い剣道を目指す。」とのお話がありました。

講習会初日は、剣道範士中田琇士先生の「日本剣道形」に関する講義から始まりました。「日本剣道形」は、明治四十四年中学校令施行規則が一部改正されたことに由来し、指導上の統一を図ることを目的に、各流派統合の象徴として制定されたもので、長い歴史を持ち、理合、精神面と深い内容を持つまでに発達した伝統文化と言えます。剣道を修行する者それが、正しくその伝統文化を継承し、後世に伝えることに意義があるとして、形から学ぶ剣の理法と修鍊、所作、刀法等細部に至るまでご指導いただきました。

講習会初日は、剣道範士中田琇士先生の「日本剣道形」に関する講義から始まりました。「日本剣道形」は、明治四十四年中学校令施行規則が一部改正されたことに由来し、指導上の統一を図ることを目的に、各流派統合の象徴として制定されたもので、長い歴史を持ち、理合、精神面と深い内容を持つまでに発達した伝統文化と言えます。剣道を修行する者それが、正しくその伝統文化を継承し、後世に伝えることに意義があるとして、形から学ぶ剣の理法と修鍊、所作、刀法等細部に至るまでご指導いただきました。

立武道館において、剣道中央講習会

午後は、剣道範士大嶽将文先生の「剣道審判法」の講義と実技でした。元来試合は、試合者にとつて修行の集大成の場であり、今後の修行の在り方を稽てる場であるが故に、審判の適否は、今後の剣道の在り方に重大な影響を及ぼすものとなります。したがって、審判は適正公平に行い、試合を通して正しい剣道の善導と、人間形成の醸成に努めることが大切として、「審判員心得」「所作」「公正大な試合について」「有効打突」としての諸条件と「一本の質的価値」など実演を交えてご指導いただきました。

二日目は、剣道範士遠藤勝雄先生の「剣道指導法」についての講義がありました。「剣道の正しい伝承」「人格を尊重し、人間豊かに礼法を重んずる指導」「指導者とともに学び、安全・健康に留意し、生涯剣道を見出す指導」について具体的にご指導いただきました。

○『安全管理』として、竹刀の点検、体調管理や体操などの事前対策、正しい剣道着（具）の着装と指導

として、竹刀の点検、体調管理や体操などの事前対策、正しい剣道着（具）の着装と指導

として、竹刀の点検、体調管理や体操などの事前対策、正しい剣道着（具）の着装と指導

の結果報告を兼ねて剣道講習会を実施したところ、県内指導者約百名（三段から七段）の参加があり、皆さんに真剣に受講していただきたことで、実のある講習会となりました。

本年度の石川県剣道連盟の基本方針は、「剣道理念に基づき、社会から高く評価される剣道界の発展を目指し、剣道の普及を図る。」であり、剣道愛好者全員が、同じ方向性を持って向上しなければならないと思います。

問…剣道はどうのうにして、始められたのですか。

高木…親の仕事の関係で神奈川県川崎市で生まれ、小学二年生の時仲の良い母親グループの子ども達6人ほどで一緒に始めるようになりました。無理矢理やらされた感じですが、親はしつけのために礼儀を重んじる剣道をさせたかったようです。

講習会に参加できなかつた団体には、希望があれば本橋先生とともに補完講習に出向きたいとも思っています。

今回、剣道中央講習会に参加させていただき、自分自身も剣道を見直すことができたと実感しております。



剣客往来 インタビュー
かみいち総合病院医師



高木 賢治氏

高木…小学生低学年の自分にとつては、すり足や素振りなどの基本練習は、あまり楽しいとは思えませんでした。それでも仲のいい友達が行く

問…最初の頃の剣道の思い出は何かござりますか。

高木…小学生低学年の自分にとつては、すり足や素振りなどの基本練習は、あまり楽しいとは思えませんでした。それでも仲のいい友達が行く

ので一緒に通っているという状態でした。

小学五年生になる時、地元の鹿島郡中能登町（旧鹿西町）に引っ越してきましたが、当時剣道も盛んだつた町の道場の練習に初めて参加した時に、怖くて泣いたことを今でも覚えています。子どもと一緒に剣道を習い始めた保護者の方のメンが痛く見てたまりませんでした。この最初の恐怖体験から剣道があまり好きになれず、ずっと練習に行くのが嫌でした。親には「継続は力なり」と言われてしぶしぶ続けているような状態でした。

高木…恩師本橋克也先生率いる鹿児島中学校（現中能登中）は、県でも強豪校の一つだったと思います。当然稽古も非常にきつかったです。全能稽古で優勝したにも関わらず、試合内容が悪いからと学校へ帰つて猛稽古させられたこともあります。ただ私は十二人いた同級生の中で一番弱かつたので、一度も団体の選手にならなかったことはありませんでした。正直練習についていくのがやつとどう状態でした。

ところが高校に進学すると変化が訪れます。高校時代は部員が少な

く選手が集まらないほどでしたので、自動的に選手となりました。試合に出ることでようやく勝負の世界を知るようになり、自分が負けることでもチームも負ける時の悔しさを味わいました。勝負における平常心、精神力、プレッシャーなど技だけではなく心の部分の学びが多くありました。少しづつ剣道が好きになつてい

問..七尾高校ご出身と伺っています
が、進学校であり勉強が大変だった
と思いますが、勉強との両立につい
て何か工夫した点はありますか。

高木・中学校では、剣道では低いレベルだったので、勉強くらいは頑張らなければと思い、意識的に取り組んでいたようになります。それでも高校に進学すれば、周りの人は

皆頭が良く、入学当初は約三百人中二百八十番台ほどの成績で、非常にがっかりしていたのを覚えていました。普通に勉強を頑張つただけではあまり成績は上がらなかつたので、全科目は無理だからどれか一つに集中しようと考へました。特に好

きだつた世界史だけは人に負けない
ようにエネルギーを注ぎました。幸
いこの作戦は非常に効果がありまし
た。世界史だけ高得点のため、投げ
やりにならずに済みましたし、むし
ろ褒められます。やればできるんだ

という自信もできます。自ずと他の教科へも良い影響が波及します。諦めず粘り強く取り組む姿勢につながつていたと思います。

問…高校時代は大学進学についてどのように考えておられましたか。

高木…少しでも良い大学に行けたらと考える程度でした。三年間同じだった自分をよく知る担任の先生に小学校の先生に向いているのではな

うになつた経緯についてお聞かせ下さい。

高木：社会で働いたこともないのに学校の先生になれないと思うようになり、法学部に転部して卒業後は環境問題を仕事にしようとを考えました。ただ二十五年ほど前の当時は環境問題に取り組める仕事はほぼ公的な機関しかありませんでしたので、環境事業団という環境省の外郭団体に就職しました。その後、小型風力発電を中心としたベンチャーエンタープライズに転職するなど、会社員として七年間働きました。仕事は充実していましたが、はたして今の仕事が自分の本当にやりたいことなのか、いわゆる天職なのかという疑問が頭から離れず次第に悶々とした時期を過ごすようになつていきました。

そんな中、二十七歳の時に突然一型糖尿病を発症してしまい、病院を受診した日に急遽入院となりまし

た。これをきっかけに人の生と死について深く考えるようになり、幼少の頃の夢を思い直して医者を志すことにになりました。三十歳を目前にして、最後のチャレンジと思って受験を決心しました。

問…医学部再受験を決意したあとの受験勉強についてお聞かせ下さい。

高木…結婚して妻が妊娠中でもあつたので、仕事は辞められず、おもに通勤電車の中で勉強を続けました。計三回目の受験で漸く合格できました。捻出できる勉強時間が限られていたので、必要なことだけするように心掛けていました。学費が安い国立大であればどこでも良く、二次試験の勉強は負担が大きいため、センター試験重視の大学を選んで受験しました。対策は徹底した過去問重視で、センター試験と受ける大学に特化した二次の勉強のみに徹しました。社会で働くと、仕事はいかに早く的確にこなすかが重要となります。受験は趣味の勉強とは違い、合格という目標を達成するための手段だと割り切って取り組みました。合否を左右するのは頭の良し悪しよりも、覚悟の問題だと思います。今の成績はほとんど関係ありません。本気の情熱を持てるかどうかが難しいのだと思います。

問…つらい受験勉強時代のご自身の

支えは何だったでしょうか。

高木…働き始めると、好きなことはかりをやつていける訳ではありません。日々の暮らし嫌になることも多く、自然と人生の意味、働くことの意味を考える機会も多くなります。私は人生において最も時間を割く仕事に妥協したくなかったため、いわゆる自分にとつての「天職」を見つけたいという思いを捨てませんでした。夢や目標を持つて努力していました。

いる日々は、受験勉強であつてもそれほど苦にはなりませんでした。むしろ勉強している時間の方が、夢に向かって取り組んでいるのだという自己満足感を感じられて充実していました。現状に対する不満こそが新しいことへのチャレンジに向かわせる原動力だったと思います。

問…受験勉強時代の剣道はどのようなでしたか。

高木…二回目の大学でしたので、おもに社会人の稽古会に参加させていただきました。沖縄も剣道は盛んで、おかげで随分と知人が増えました。不思議なもので剣道は防具さえあれば、どこでも稽古できますし、そこから様々な交友関係を得ることができます。剣道をしていれば、どこに行つても気心の知れた仲間ができるのだと実感したのも沖縄にいる頃でした。もはや第二の故郷みたいな感じです。

問…医師としての生活と剣道の関わりについてお聞かせ下さい。

高木…医療の世界も日進月歩です。新しい治療法を勉強し続けないとけません。いくつになつても勉強です。剣道と全く同じです。長年剣道で培ってきた物事に取り組む姿勢が、医師としての仕事に直結し、大

変だつたと思いますが、勉強に関する思い出をお聞かせ下さい。

高木…医学部の勉強は大変だと思うかも知れませんが、自分のやろうとしている仕事と直結している勉強なので苦にはなりませんでした。勿論試験は大変でしたが、会社員としての仕事に比べればストレスは遙かに少なかつたので、最後まで興味深く楽しんで勉強ができました。

問…琉球大学時代の剣道はどのよう

だつたのですか。

高木…二回目の大学でしたので、おもに稽古会に参加させてい

た。私は生き方の核になるものです。幼少の頃は嫌々でしたが、自分から進んで取り組んでみると、その魅力にはまり、現在へ成長するための土台となつきました。まさに剣道は人間形成の道であると実感しています。

日々、医師として迷い、悩みながら仕事をしていますが、時々稽古に参加することで、いつも大事なことを思い起こさせていただいています。

問…現在の生活の中で、剣道への思い、将来のご自身の剣道に対する方

向性などお聞かせ下さい。

高木…剣道はやる気さえあれば、一人でも続けられます。いくつになつても稽古に参加できます。その中で、多くの先生、先輩、同僚の方々にご指導をいただきながら、道を究めていくことができるのです。これだけで十分すぎる恩恵があるのではないかでしょうか。私も現在、日頃の運動不足解消のためも稽古を通して健康管理を行っています。月二回ほど

に振り出しに戻っている体力を実感させられるのが辛いところです。それでも今稽古ができることに感謝しています。皆さんもぜひ真剣に剣道に取り組み、剣の道の醍醐味を実感して下さい。私の拙い経験が少しでも皆さんのお役に立てるなら幸いで

【すり足ゲーム】
二人組をつくり、じんけんで師匠と弟子の立場を決めます。触刃の間合いで構え、師匠が弟子に「前(まえ)」や「後(あと)」と号令をかけます。弟子は号令通りに、師匠は自分のかけた号令と反対に送り足で動きます。このゲームのねらいは呼吸を合わせることや足さばきを身に

前回に引き続き、生徒の意欲の高まりが期待できる練習を紹介したいと思います。今回は技能の評価も見据えた練習を紹介します。



宝達志水町立
宝達中学校
教諭 中西 優登

剣道授業における 生徒の意欲を 高める工夫②

高木先生は剣道と勉強を両立され、立派に医師としてご活躍されています。我々剣道人の誇りであります。今後ともご健康に留意され、ますますのご活躍を祈念いたしております。



つけることです。間合いが遠くなったり近くなったりしないよう指導者は触刃の間合いを保つよう声かけをします。動きに慣れてから前後の動きに加えて、左右の動きを取り入れたり「前前(まえまえ)」や「右左(みぎひだり)」など連続した号令をかけたりして難易度をあげていくのも良いと思います。また、師匠が号令をかけずに黙ったまま動き、弟子はひたすら間合いを保つように動くというやり方もありますが、他の組との衝突、誤ってお互いに前進して突いてしまうことのないよう安全への配慮が必要です。

【リズム打ち込み】
音楽のリズムに合わせて打ち込みをするもので「一・二・三・四・五・六・七・八」の八拍で一つの打突をします。竹刀で受けける方法、防具を打たれたり「三・四」で「メーン」というやり方もありますが、他

の組との衝突、誤ってお互いに前進して突いてしまうことのないよう安

全への配慮が必要です。

かかり手は「一・二」で触刃の間合いから、「ヤー」と気合いを入れながら打突し「五から八」で通り抜け、振り返って残心をります。十六拍(コテやドウでもよい)と発声します。そして「三・四」で「メーン」とわかりやすくスムーズに行うこと往復でかかり手と元立ちが交代することができると思います。音楽をかけると音楽が流れている間、生徒は打突を繰り返し続けるので、指導者が全体を見て回り指導したり評価したりするのに適しています。

この練習では大きな音で音楽をかけることで、声を出すのが苦手な生徒の気がまぎれ、大きな声が出せるようになります。また、CDを再生するのも良いですが、音楽プレーヤーなどのBluetooth機能を使うと再生や停止、音量の調整などを指導者の手元で操作できるので便利です。生徒が好きな音楽で、おかげでテンポが百十～百三十くらい



※「1,2」で「ヤー」と発声し攻めた場面

いの曲が望ましい早さです。AKB48の「恋するフォーチュンクッキー」は生徒もよく知っています。テレントが百二十程度で十六拍の前奏もあるので扱いやすいおすすめの曲です。

いずれの練習も構えやすり足、打突の評価がしやすい練習ですので、生徒の技能や授業の進度に応じて行なうことができます。

剣道七段に合格して



宝志水町
松本 悟

この度、四月の京都審査会において、七段に合格させていただくことができました。

実は、私は六段にはなかなか合格できず、合格まで十回受審し、結局六年かかりました。ですから七段挑戦は二度目でしたが、こんなに早く合格をいただけると思つてもいかつたため、合格者発表直後は、信じられない不思議な気持ちでした。ただ、私は六段挑戦時からずっと意識して取り組んできたことがあります。六段合格には時間がかかりましたが、今思うと、その積み重ねが七段審査にも生かされたようを感じています。

私がずっと常に意識しながら稽古に取り組んでいることは、「正しく力みのない構え」「後退禁止」「受け禁止」という三つの約束事です。癖のある自分の「構え」修正にはかなり苦労しましたが、実は、これが自分の剣道を見つめ直す契機ともなりました。一時は意識しすぎるあまり

り、稽古で竹刀をまともに振ることすらできないこともありました。今はだいぶ安定して力はない「構え」になり、打突がよりスムーズに行えるようになりましたと感じています。また、「後退禁止」「受け禁止」とは、安易に下がることを戒め、常に先をかけて前に出る気勢で相手に向かい、相手の打突に対しては決して受け終わることなく、「攻防一致」「懸待一致」の状態で常に対応することを目的とした約束事です。この約束事を実行するために、特に「面すり上げ面」を身に付ける練習をしましたが、これが非常に役立ちました。先の技だけでなく応じ技を身に付けることで、余裕を持って相手に向かうことができるようになつたと思っています。

最後に、今回の合格は、私を支え励まして下さった多くの先生方や剣友の方々、さらには教え子たち、そして家族のおかげと感謝しております。本当にありがとうございます。これからも一層精進して参りますので、皆様、今後ともよろしくお願ひします。

り、稽古で竹刀をまともに振ることすらできないこともありました。今はだいぶ安定して力はない「構え」になり、打突がよりスムーズに行えるようになりましたと感じています。また、「後退禁止」「受け禁止」とは、安易に下がることを戒め、常に先をかけて前に出る気勢で相手に向かい、相手の打突に対しては決して受け終わることなく、「攻防一致」「懸待一致」の状態で常に対応することを目的とした約束事です。この約束事を実行するために、特に「面すり上げ面」を身に付ける練習をしましたが、これが非常に役立ちました。先の技だけでなく応じ技を身に付けることで、余裕を持って相手に向かうことができるようになつたと思っています。

立会を一言で振り返ってみると、「相手をつかうことができた」と感じています。六段を受審するにあたつて、初太刀を意識して稽古をしてきました。しかし、そこを意識していくために固くなったり、相手の機会を逸した技に対しても無理に初太刀を出している自分がいました。今回は、「打つ前の作り（気合、構え、足）」「打突の機会をしつかり見極める」を意識して挑みました。

一人目、「始め」の宣告後一合目は、残念ながら気が合わず早々に打つてきた打突を捌くことになつてしましました。その後構え合つてすぐに攻め込み、相手が面に起こつた瞬間に面を捉えることができました。

剣道六段審査を振り返って



白山市
木原 伊織

四月二十九日に京都府で開催された「剣道六段審査会」において、三度目の挑戦で合格させていただくことができました。二度の失敗を踏まえ、「今度こそ」という気持ちを胸に、審査会場に向かいました。

立会を一言で振り返ってみると、「相手をつかうことができた」と感じています。六段を受審するにあたつて、初太刀を意識して稽古をしてきました。しかし、そこを意識していくために固くなったり、相手の機会を逸した技に対しても無理に初太刀を出している自分がいました。今回は、「打つ前の作り（気合、構え、足）」「打突の機会をしつかり見極める」を意識して挑みました。

今回の昇段は、白山市剣道連盟、学校剣道連盟の諸先生方を始め、多くの諸先輩、剣友の皆様、そして私に初めて剣道を教えてくれた亡き見定勝則先生の御指導の賜物と心より感謝しております。この場を借りて御礼申し上げます。これからも、段位に恥じない剣道を目指し、精進してまいり

も悩み、途中何度も稽古をするのが嫌になつたことがあります。その時に、山本勝好先生に稽古をお願いする機会があり、手取り足取り、細かく的確なご指導を沢山頂きました。改めて、自分の弱さを知り、自分自身の剣道を見直す良い機会になりました。

今回の昇段は、白山市剣道連盟、学校剣道連盟の諸先生方を始め、多くの諸先輩、剣友の皆様、そして私に初めて剣道を教えてくれた亡き見定勝則先生の御指導の賜物と心より感謝しております。この場を借りて御礼申し上げます。これからも、段位に恥じない剣道を目指し、精進してまいり

[全国大会等の記録](1~6月)**◎第25回北信越高校剣道新人大会**

1月16日・17日、庄川体育センター

◇男子 ▽準々決勝

金沢 0-1 富山工業

金沢桜丘 0-1 敦賀

◇女子 ▽準々決勝

星陵 0-2 富山北部

金沢桜丘 0-3 新潟第一

◎第25回全国高校剣道選抜大会

3月27・28日、春日井市総合体育館

◇男子 ▽予選リーグ

金沢桜丘 1-3 島原(長崎)

(予選3位)

◇女子 ▽予選リーグ

金沢 ①-0 高千穂(宮崎)

金沢 ①-④ 小山(栃木)

(予選2位)

◎第38回全国スポーツ少年団剣道交流大会

3月27・28日、鹿児島アリーナ

◇小学生団体 宇ノ氣 予選敗退

◇中学生個人

▽男子 横山 拓 予選敗退

▽女子 横山 令 予選敗退

◎第64回都道府県対抗剣道優勝大会

4月29日、エディオナリーナ大阪

▽一回戦

石川 ④-0

小山田

大分

黒木

姫野

三宮

古手川

山部

大山田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

大桶田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

△二回戦

高木(桜丘)

④-1

青森

塚尾

古屋敷

山部

姫野

三宮

◎平成28年度県高校総体剣道競技

6月2~4日、羽咋体育館

◇男子団体 ▽決勝

金沢桜丘 ②-1

金沢市工

中越(桜丘)

ドー

中川(金沢)

横井(金沢)

新潟明訓

◎第54回北信越高校剣道大会

6月17~19日、加賀市スポーツセンター

◇男子団体 ▽準決勝

金沢桜丘 ①(代表) 1工大福井

△三回戦

金沢 ②(本数) 2新潟商

△二回戦

金沢 ②-0 桜丘

△一回戦

金沢 ②-1

青森

塚尾

古屋敷

山部

姫野

三宮

古手川

大山田

副斎藤

石川

石川

小山田

大分

黒木

姫野

三宮

古手川

山部

大山田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

大桶田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

△二回戦

高木(桜丘)

④-1

青森

塚尾

古屋敷

山部

姫野

三宮

古手川

石川

小山田

大分

黒木

姫野

三宮

古手川

山部

大山田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

大桶田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

△二回戦

高木(桜丘)

④-1

青森

塚尾

古屋敷

山部

姫野

三宮

古手川

石川

小山田

大分

黒木

姫野

三宮

古手川

山部

大山田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

大桶田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

△二回戦

高木(桜丘)

④-1

青森

塚尾

古屋敷

山部

姫野

三宮

古手川

石川

小山田

大分

黒木

姫野

三宮

古手川

山部

大山田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

大桶田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

△二回戦

高木(桜丘)

④-1

青森

塚尾

古屋敷

山部

姫野

三宮

古手川

石川

小山田

大分

黒木

姫野

三宮

古手川

山部

大山田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

大桶田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

△二回戦

高木(桜丘)

④-1

青森

塚尾

古屋敷

山部

姫野

三宮

古手川

石川

小山田

大分

黒木

姫野

三宮

古手川

山部

大山田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

大桶田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

△二回戦

高木(桜丘)

④-1

青森

塚尾

古屋敷

山部

姫野

三宮

古手川

石川

小山田

大分

黒木

姫野

三宮

古手川

山部

大山田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

大桶田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

△二回戦

高木(桜丘)

④-1

青森

塚尾

古屋敷

山部

姫野

三宮

古手川

石川

小山田

大分

黒木

姫野

三宮

古手川

山部

大山田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

大桶田

副斎藤

三篠井

中久保

次後藤

石川

△二回戦

高木(桜丘)

④-1

青森

塚尾

古屋敷

山部

姫野

三宮

古手川

石川

小山田

大分

黒木

姫野

三宮

古手川

山部